



Communiqué de presse des collectifs Inter-Hôpitaux et Inter-Urgences du 26 mars 2020

Les Collectifs Inter-Hôpitaux et Inter-Urgences ont écouté avec attention les déclarations du président de la République hier soir.

· Ils prennent acte du fait que le Président reconnaît que « *nos soignants qui se battent aujourd'hui pour sauver des vies sont aussi ceux qui se sont battus hier souvent pour sauver l'hôpital, notre médecine* »

· Ils saluent la mise en place au cœur de la crise d'un système de **primes exceptionnelles**, qui devront être **à la hauteur de l'investissement majeur de l'ensemble des personnels** et **sans conditions exclusives**. Il reste clair pour tous qu'elles ne pallieront pas à elles seules les mesures demandées depuis des mois par les collectifs et l'intersyndicale.

· Ils prennent acte des annonces d'un plan massif pour l'hôpital public et notamment de la **revalorisation des carrières**. Il apparaît évident qu'il s'agira avant tout d'une **revalorisation salariale conséquente**, comme les collectifs et l'intersyndicale le demandent depuis des mois (au minimum à la hauteur de la moyenne des pays de l'OCDE)

· Ils insistent sur **l'absolue nécessité d'embauche de soignants** dont les bras manquent aujourd'hui cruellement et qui font défaut au quotidien depuis déjà plusieurs années. Les soignants doivent être convenablement payés mais aussi en nombre pour former des équipes soudées et stables.

· Ils rappellent que le financement à l'activité est inadapté à de nombreuses missions de l'hôpital comme la crise du COVID le montre aujourd'hui. Comme le CIH et le CIU le soulignent depuis des mois **le financement doit absolument être en adéquation avec les besoins**, et avoir comme objectif le **juste soin au moindre coût pour la société**.

· Cette crise a coalisé dans des efforts conjoints toutes les parties prenantes : bénévoles, associatifs, société civile, soignants médecins ou paramédicaux, administratifs et personnels non médicaux... Elle doit déboucher sur une **nouvelle gouvernance de l'hôpital**

Les Collectif Inter-Hôpitaux et Inter-Urgences seront très attentifs à ce que les déclarations présidentielles **débouchent sur des actes** et ils **apporteront leurs propositions** dans les discussions qui vont s'ouvrir. Les annonces du Président de la République sont importantes **MAIS** elles doivent être traduites en **décisions sanitaires et budgétaires immédiates et à plus long terme**. Elles ne sauraient être des promesses sans lendemain.

En attendant, **il y a URGENCE**, les moyens manquent cruellement dans nos hôpitaux. Les lits, les personnels soignants, les moyens de protection sont insuffisants dans beaucoup de structures de soins, en ville, à l'hôpital, dans les EHPAD, mettant soignants et patients en danger. Les collectifs attendent, **maintenant**, des actes concrets et immédiats.